

Teilnehmer	Thomas Frauenlob (Pfarrer), Tobias Vogl (Vorsitzender), Kathi Stanggassinger, Michael Koller (Verwaltungsleiter), Martin Beierl, Martina Bönsch, Markus Hanke, Markus von Hoesslin, Karin Klecker, Sabine Maltan, Ursel Maltan, Hans Neumayer, Dr. Peter Siegel, Sebastian Zekert
Entschuldigt	Dr. Amann (Kirchenpfleger)
Gast	Thomas Zinner(Kolpingvorsitzender)

PUNKT	GEGENSTAND	TEXT
1	Begrüßung und geistl. Wort	Vorsitzender Tobias Vogl begrüßte alle Mitglieder zur 3. Sitzung, insbesondere Pfarrer Frauenlob, den hinzugewählten PGR Dr. Peter Siegel sowie Verwaltungsleiter Michael Koller. Die Einladung erfolgte fristgerecht. Einwände gegen die Tagesordnung gab es keine. Pfarrer Frauenlob betet gemeinsam den Engel des Herrn und liest einen Text des Hl. Augustinus über die Aufgaben des Bischofs, den Kardinal Wetter bei der Predigt zu seinem goldenen Bischofsjubiläum zitiert hatte.
2	Rückblick auf: a) Fronleichnam b) Pfarrverband- Wallfahrt c) Firmung d) Ewige Anbetung	<p>a) Die Fronleichnamsprozession und Gottesdienst waren gut besucht, die Stationen waren am Gollenbachkreuz, Bürgerheim, Schachernkreuz und zum Abschluß in der Stiftskirche. Der Altar am Schachernkreuz wurde mit Hilfe der Pfarrei durch Familie Reischl aufgebaut, die diese Aufgabe mit sichtlicher Freude auch in 2 Jahren wieder übernehmen will. Die neuen Lautsprecher erwiesen sich als sehr gut: es konnte während der Prozession alles gut verstanden werden, was Gebet und Gesang gefördert hat. Es ist angedacht, evtl. ab nächstem Jahr die Stanggassingerfigur bei der Prozession mitzutragen. Dank an alle PGR-Mitglieder für die Mithilfe.</p> <p>b) Bei der Pfarrverbandswallfahrt waren insgesamt ca. 60 Teilnehmer dabei, es war eine sehr schöne harmonische Wallfahrt. Allerdings wäre es für die Zukunft sehr wünschenswert, wenn wieder Ministranten dabei wären.</p> <p>c) Zur Firmung gab es rundum sehr positive Rückmeldungen, sowohl was den Firmspender, Prälat Erich Pfanzelt, und seine Predigt betraf als auch die musikalische Gestaltung und den im Anschluss stattfindenden Stehempfang statt. Pfarrer Frauenlob dankte allen Engagierten, insbesondere Kaplan Rauffer, der die Federführung überraschend übernehmen musste.</p>

		<p>d) Die Gestaltung der Ewigen Anbetung durch Kaplan Joseph Rauffer und verschiedene Gruppen wurde als sehr stimmig wahrgenommen, wenngleich die überschaubare Beteiligung Fragen aufwirft. Beschlossen wurde eine stärkere Bewerbung dieses Jahrestermins und eine Aufklärung über Geschichte und Sinn der „Ewigen Anbetung“ in einem der nächsten StiftsBoten.</p>
3	Pfarrverbandsfest-Detailplanung	<p>Die Fest-AG hat sich bereits zur 1. Vorbereitung getroffen, die Änderungen wurden besprochen, der geänderte Plan wird diesem Protokoll beigefügt.</p> <p>Die Organisation der Kuchen- und Salatspenden übernehmen Urs und Sabine Maltan.</p> <p>Bei der Tombola sollen möglichst selbstgemachte Sachen verlost werden; es wäre schön, wenn auch junge Ministranten beim Loseverkauf mit eingezogen würden.</p> <p>Der Aufbau für das Fest ist am 13.9.2018, der Abbau am 15.09.2018 spätestens 16.09.2018</p> <p>Das PV-Fest soll als kirchliche Veranstaltung gemäß dem Grundsatzbeschluss vor einigen Jahren durch freiwillige Spenden finanziert werden, damit auch Familien mit Kindern und einkommensschwächere Menschen ohne Sorge daran teilnehmen können. Dazu sollen Sammelgläser aufgestellt werden. In der Au waren ca 100 Gäste beim letztjährigen Fest.</p>
4	Verschiedenes	<p>a) Die Präsenz der Caritas in Berchtesgaden hat in den letzten Jahren zugenommen und soll weiterhin verstärkt werden.</p> <p>b) Statt des sonntäglichen Rosenkranzgebets (18 Uhr) könnte ein Mal im Monat eine Vesper stattfinden. Der PGR beschließt dies einstimmig. An den anderen Sonntagen bleibt das Rosenkranzgebet erhalten</p> <p>c) Der Verwaltungsleiter, Michael Koller berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Baustelle im Pfarrhof liegt im Plan, es konnten fast ausnahmslos lokale Firmen mit dem Umbau beauftragt werden, was Aufträge im Volumen von rund 2 Mio für die heimische Wirtschaft bedeutet. - Für die Kreuzigungsgruppe in Marktschellenberg wurde der Platz am Gastagweg bereits vorbereitet und ein Konzept für die Aufstellung erarbeitet. - Für den Pfarrhof in der Au wird nach Zuteilung einer Projektsteuerung durch die Erzbischöfliche Finanzkammer die Ausschreibung der Architektenleistungen erfolgen und ein Umbaukonzept erarbeitet. - Die Lautsprecheranlage in der Stiftskirche wird noch weiter ausgebaut und optimiert. - Das Mesnerhaus befindet sich kurz vor der Ausschreibung zur Verwertung über einen Erbpachtvertrag. Die Vermittlung wurde der Sparkasse Berchtesgadener Land übergeben. - Da derzeit das königliche Schloss an die Fernwärme angeschlossen wird, soll in diesem Zuge auch die Stiftskirche an

		<p>die zentrale Wärmeversorgung angeschlossen werden. Die Finanzierung wird durch die Gewährung verschiedener Grunddienstbarkeiten auf Kirchengrund günstiger.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Opferlichter für die Kirchen im Pfarrverband werden nun seit 1. Juli in Kooperation mit den Pidingen Werkstätten der Lebenshilfe hergestellt. Im Zuge der Bemühungen um Nachhaltigkeit erreichen die Pfarreien damit, dass für schwerbehinderte Menschen eine Arbeitsmöglichkeit erhalten wird, ein regionales Produkt entsteht und durch Recycling die Umwelt geschont wird. <p>d) Ab 1.1.2019 wird zusätzlich ein neuer Verwaltungsleiter für den erweiterten Pfarrverband sowie den PV Ramsau-Untersein eingestellt. Das Anstellungsverfahren läuft derzeit.</p> <p>e) Pfarrer Frauenlob informiert:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Gemeindefereferentin Gabi Hartmann ist nun seit Herbst 2017 krank geschrieben. Sie hat ihren Dienst in der Erzdiözese München und Freising aufgekündigt. Die Besetzung der Gemeindefereferentenstelle ist beim EOM beantragt. - Pater Terencjan wird ab 01.09.2018 als Kaplan in der katholischen Stadtkirche Bad Reichenhall arbeiten. <p>f) Die Vorbereitung des Roratefrühstück wird von PGR-Kolpingfamilie gemeinsam übernommen</p>
5	Termine	<ul style="list-style-type: none"> - 12.08.2018: Altarweihe in Maria am Berg mit Reinhard Kardinal Marx - 15.08.2018: Verkauf von Kräutersträuße durch den Frauenbund - 15.09.2018: Pfarrverbandsfest im Pfarrheim St. Andreas - 22.09.2018: Lichterprozession vom Gollenbachkreuz nach Maria am Berg mit Erzbischof Georg Gänswein - 06.10.2018: Kolping gestaltet ein Erntedankfest im Garten des Pfarrheims St. Andreas mit Erntedankgottesdienst - 30.11.2018: Patrozinium St. Andreas
6	Abschluss	Gemütlicher Umtrunk

Für das Protokoll:

Karin Klecker
Schriftführerin

Dr. Thomas Frauenlob
Pfarrer

Tobias Vogl
1. Vorsitzender